

NOTAS DE PRIMERA PLANA

Reforma: Vuela bajo el AIFA 3 años de apertura. **El Universal:** Mujeres acusan un estado indiferente; exigen justicia. **Excélsior:** Lanzan 10 acciones a favor de las mujeres. **La Jornada:** "Por nosotras, por las que ya no están, por las que nacerán". **El Sol de México:** Desinstalan 2 mil 319 cámaras del crimen. **El Heraldo de México:** Ni un feminicidio más.

PRIMERAS PLANAS METROPOLITANAS

Reforma Cd.: No llegamos todas. **Universal Cd.:** Un camposanto para la memoria **Excélsior Cd.:** Franeleros aprietan a enfermos. **La Jornada Cd.:** Las calles empedradas de San Ángel Inn conservan su imagen e historia. **El Sol de México Cd.:** Recaban firmas para que aborto no sea delito. **El Heraldo de México Cd.:** Celebra una ciudad feminista.

TARJETA INFORMATIVA

PRENSA IECM

A pesar de los avances de las últimas décadas en materia de democracia, igualdad sustantiva y equidad de género, aún hay barreras por derrumbar, señaló **Patricia Avendaño**, presidenta del **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**. "Hubo un tiempo en que las mujeres no podíamos votar. no nos dejaban elegir a los gobernantes y mucho menos podía haber mujeres legisladoras, gobernadoras o alcaldesas", dijo al participar en el Encuentro de Mujeres y Niñas Primero las Mujeres 8M, organizado por la alcaldía Miguel Hidalgo, como parte de las actividades y acciones conmemorativas en torno al Día Internacional de la Mujer. [Excélsior](#), [La Crónica de Hoy](#) (sitio), [Dossier de Prensa CDMX](#) (sitio), [Excélsior](#) (Sitio), [Al Tiempo CDMX](#) (sitio), [Frontera News CDMX](#) (sitio), [FIFINews](#) (sitio), [El Bajío Noticias GTO](#) (sitio), [Abasto News CDMX](#) (Sitio), [Quintana Roo Press QROO](#) (sitio), [Ultra Futbolistas CDMX](#) (Sitio), [Abanico informativo CDMX](#) (Sitio), [Noticia Metropolitana CDMX](#) (sitio), [Hombres del Poder CDMX](#) (sitio), [CYQ CDMX](#) (sitio), [Mochila al Hombro CDMX](#) (sitio), [Imagen Radio](#) (sitio), [Cadena Press CDMX](#) (sitio), [Alcaldías News CDMX](#) (sitio), [En Directo](#) (Sitio), [Sigue tu Ruta CDMX](#) (sitio), [La Red Social](#) (Sitio), [La Guardia](#), [Reflexión 24 Informativo](#),

Como parte de las actividades conmemorativas del 8 de marzo, Día Internacional de la Mujer, el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**, a través la Dirección Ejecutiva de Género, Derechos Humanos, Educación Cívica y Construcción Ciudadana, organizó un intercambio de libros entre sus colaboradoras con el fin de fortalecer las redes de compañerismo y sororidad. En este contexto, colaboradoras del **IECM** compartieron las experiencias y aprendizajes que obtuvieron a través de la lectura de los libros que decidieron intercambiar con sus compañeras. [Línea Política MX](#) (sitio), [Dossier de Prensa CDMX](#) (sitio), [Vorágine](#)

En su colaboración “Mujeres en los nuevos partidos políticos”, la **Consejera Electoral, María de los Ángeles Gil Sánchez** escribe: Dada la relevancia que representan para el desarrollo político de nuestro país y, por supuesto, para la Ciudad de México, cada seis años se pone en marcha una serie de actos y procedimientos tendentes a la constitución de nuevos partidos políticos, tanto nacionales como locales así lo dispone la normativa electoral, en este caso, la Ley General de Partidos Políticos (LGPP). En el caso particular de la Ciudad de México, se recibieron doce escritos de intención de organizaciones que buscan constituirse como partido político local. [Voz y Voto](#)

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** abrió la convocatoria para que las personas interesadas se registren como Observadores Electorales en el Proceso Electoral Local Extraordinario 2024-2025. Este proceso tiene como objetivo la elección de integrantes del Poder Judicial en la capital del país. [Eje Central](#)

TECDMX

Con miras a la elección de juzgadores del próximo primero de junio, el Senado nombrará de forma urgente a 56 magistrados de tribunales electorales locales que en algunos casos estaban pendientes desde 2021. Por ejemplo, al Tribunal Electoral de la Ciudad de México le faltan ya cuatro magistrados; tres a los de Jalisco, estado de México y Michoacán; uno a Chiapas, Chihuahua, Coahuila, Durango e Hidalgo, y dos a los restantes. [La Jornada](#)

ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL FEDERAL

El tope de gasto de campaña para la elección judicial de 220 mil 326 pesos por contendiente, aprobado esta semana por el INE, fue impugnado ante el Tribunal Electoral. El primer juicio con ese propósito fue interpuesto por Emanuel Montiel Flores, candidato a una magistratura del Tribunal de Disciplina Judicial y originario de Tlaxcala. En días pasados, tras una larga discusión y en votación dividida, el INE decidió que esa cantidad fuera general; en el camino quedaron propuestas, como la de Guadalupe Taddei, de fijar topes diferenciados, según el cargo a que se aspire, en un rango de 1.4 millones (cargos nacionales) hasta los citados 220 mil, para candidatos a juzgados de distrito. [La Jornada](#)

Por tratarse de un proceso nuevo, la contienda por 881 cargos del Poder Judicial, a realizarse el domingo primero de junio, tendría una asistencia a las urnas de uno de cada cinco electores, de acuerdo con el análisis del Instituto Nacional Electoral (INE). Aunque esa perspectiva significa apenas un tercio de la participación ciudadana de los comicios presidenciales del año pasado, para la presidenta del INE, Guadalupe Taddei, el margen representa una asistencia "abundante", "positiva", si se considera que en otros ejercicios históricos, como la consulta ciudadana de revocación de mandato, realizada hace tres años, votó 17.7 por ciento del padrón electoral. [La Jornada](#)

Al tiempo de reforzar la campaña de difusión para que los ciudadanos conozcan las seis boletas de la elección judicial, el Instituto Nacional Electoral (INE) respondió a materiales reproducidos en distintas plataformas, según los cuales este órgano "prepara un fraude". Por vías oficiales, puntualizó que para estos comicios históricos están garantizados -como en los ordinarios- los elementos que marca la Constitución, como voto universal y directo, libertad del sufragio; la contabilidad del mismo por ciudadanos. [La Jornada](#)

Bajo Reserva publica que: Nos hacen ver que en menos de un mes se iniciarán las campañas del Poder Judicial y aún no se vislumbra que haya piso parejo. El INE aprobó que todas las candidaturas tengan un tope de gastos de 220 mil pesos, a pesar de que algunas son a nivel nacional y, otras, distrital. Además de que deberá ser dinero de su propia bolsa, ya que están prohibidas las prerrogativas o donativos privados. Mientras unos candidatos seguramente no tendrán 200 mil pesos para gastar a contentillo, habrá otros que verán insuficiente este monto.

[El Universal](#)

INE

Detrás de los contratos entregados por el PAN del Estado de México a empresas con apariencia de "fachada" se encuentra el grupo político Huixquilucan, que encabeza el senador Enrique Vargas. En torno al legislador mexiquense se han organizado los principales liderazgos políticos del panismo en la entidad, y ha tejido alianzas para mantener el control del partido en el estado. En esa alianza destacan políticos como Víctor Hugo Sondón, representante del PAN ante el INE; Pablo Fernández de Cevallos, coordinador panista en el Congreso del Edomex; así como el dirigente estatal, Anuar Azar. [Reforma](#), [Metro](#), [UnomásUno](#)

Con la consigna de "no más violencia contra las mujeres, ni un feminicidio más", la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo dio a conocer un decálogo por la igualdad de género y la reivindicación del sector femenino, el cual incluye la realización de foros y consultas a escala nacional para determinar las acciones que permitan hacer realidad las reformas constitucionales en favor de sus derechos. Entre las asistentes a la ceremonia estuvieron las presidentas del INE y del Tribunal Electoral, ministras y diputadas, entre otras-. [La Jornada](#)

En su camino para convertirse en partido político nacional, la organización Que Siga la Democracia busca afiliar hasta 1.2 millones de personas, el triple de lo que solicita el Instituto Nacional Electoral (INE), afirmó Edgar Garza Ancira, representante legal de la organización que apoyó a Morena para lograr la consulta para la ratificación de mandato de Andrés Manuel López Obrador en 2021. En entrevista con El Sol de México, Edgar Garza, esposo de la fundadora de Que Siga la Democracia, la vicecoordinadora de Morena en la Cámara de Diputados, Gabriela Jiménez, rechazó que busquen dividir a Morena, como acusó la Comisión Nacional de Honor y Justicia del partido y reveló que presentó su renuncia como consejero estatal y nacional del partido guinda, pero seguirá apoyando a la presidenta Claudia Sheinbaum y a la 4T. [El Sol de México](#)

El Lavadero de Chabelita publica que: Lupita, el pasado 6 de marzo el INE, en un comunicado dio a conocer, que su Consejo General aprobó los lineamientos para la preparación y desarrollo de los cómputos a nivel nacional del Proceso Electoral Extraordinario del Poder Judicial de la Federación 2024-2025. Comadrita, en ese mismo comunicado se informa que en sesión extraordinaria las consejerías coincidieron en que seguirá siendo la ciudadanía la que realice los cómputos a través de los 300 Distritos Electorales. Además, en esta primera elección del PJ, habrá ciudadanos acreditados como observadores electorales en todas las etapas de preparación y desarrollo de la Jornada Electoral. [Metro](#)

CONGRESO LOCAL

El diputado de la fracción parlamentaria de Morena en el Congreso de la Ciudad de México, Miguel Ángel Macedo Escartín, propuso habilitar salas de lactancia en plazas, centros comerciales y establecimientos de alto impacto mercantil, con el objetivo de garantizar el derecho de los niños a la sana alimentación, así como el derecho de las madres a lactar en un espacio digno, salubre y seguro. La iniciativa fue turnada a la Comisión de Administración Pública Local en el Congreso de la Ciudad de México a fin de que sea analizada y dictaminada. [La Prensa](#)

El colectivo Mujeres Libres y Vivas recolectó ayer firmas de mujeres y personas gestantes para pedir al Congreso capitalino que elimine el aborto del código penal local. Angie Contreras, vocera de la agrupación, explicó que desde hace cinco meses se presentó la iniciativa ante el Congreso; sin embargo, diputados de todos los partidos decidieron frenar la solicitud, al no estar de acuerdo con dar el derecho a las mujeres y personas gestantes a decidir sobre su cuerpo pasadas las 12 semanas de gestación. [El Sol de México](#)

En el Congreso de la Ciudad de México, la totalidad de los representantes populares estuvieron de acuerdo en aceptar las reformas a diversas disposiciones de la Ley de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia de la Ciudad de México, suscrita por el diputado de la bancada del PRD, Pablo Trejo Pérez, en torno al programa Senderos Seguros. Resulta que el dictamen en ese sentido de la iniciativa con proyecto de decreto fue aprobado sin complicación y, al presentar su posicionamiento, el perredista consideró fundamental que el Poder Legislativo local atienda de manera oportuna la mejora de los espacios públicos para prevenir la violencia contra las mujeres de todas las edades. [La Prensa](#)

A través de fuentes cercanas a la dependencia, se ha filtrado información en la que se alerta que en el Congreso de la Ciudad de México, que preside la morenista Martha Ávila Ventura, se cocina una propuesta que puso en alerta máxima al Consejo Coordinador Empresarial, de Francisco Cervantes Díaz, pues con esta se pretende gravar las "grandes fortunas" en el momento en que sean heredadas o donadas. [UnomásUno](#)

CIUDAD DE MÉXICO

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México. Clara Brugada, acudió a la marcha por el 8M y destacó que su administración trabaja para que las mujeres tenga una vida libre de violencias. En un evento fuera de su agenda pública la mandataria capitalina emitió un mensaje en Paseo de la Reforma, el cual transmitió por sus redes sociales "Estoy aquí como toda la vida, marchando. luchando el 8 de marzo, a favor de los derechos de las niñas y de las mujeres de esta ciudad. queremos una ciudad y trabajamos para que en esta ciudad haya una vida plena, libre de violencia. queremos una ciudad donde no quepa el clasismo. el machismo. la discriminación y la exclusión y vivan las mujeres, las mujeres que sean siempre libres. siempre iguales, queremos mujeres siempre vivas y poderosas en esta ciudad". Brugada estuvo acompañada por la coordinadora del Grupo Parlamentario de Morena en el Congreso de la Ciudad de México. [Excélsior](#), [El Heraldo de México](#)

NACIONAL

Dos especialistas, Fausto Hernandez Trillo y Ricardo Ramirez Hernández, advierten la necesidad de replantearse las estrategias de crecimiento nacional, tras quedar evidenciada la vulnerabilidad del País con el amago de

aranceles. La dependencia de las exportaciones hacia EU y el incumplimiento de los acuerdos internacionales son una llamada de atención para la administración actual. [Reforma](#)

La Comisión Nacional de Búsqueda (CNB) podrá consultar y validar información en la base de datos del Registro Nacional de Población e Identidad (Renapo), con el fin de facilitar la identificación de personas y agilizar su localización. Esto gracias un acuerdo firmado entre ambos organismos. Así lo informaron el subsecretario de Derechos Humanos, Población Migración de la Secretaría de Gobernación. Arturo Medina, quien destacó que con ello se fortalecen las acciones de búsqueda "compromiso con la población para garantizar el derecho humano a ser buscado y localizado". [Excélsior](#)

COLUMNAS POLÍTICAS

Templo Mayor publica: Entre los diputados de Morena hay un tema que se comenta en sigilo luego de la agitación ocurrida con el intento de modificar la iniciativa sobre nepotismo electoral por parte de un grupo de legisladores sin haber consultado con su coordinador, Ricardo Monreal. Los negociadores de Morena entendieron que sus interlocutores panistas no se referían ni a los hijos de Fox, ni a los de Calderón ni a los de Peña. Mensaje recibido, fin de la conversación. [Reforma](#)

Bajo Reserva señala: Nos cuentan que quien tuvo que salir a arreglar la situación en un evento fue la presidenta Claudia Sheinbaum. Nos detallan que ayer en el patio central de Palacio Nacional, durante la ceremonia para conmemorar el Día Internacional de la Mujer, a una buena parte de la zona donde estaban sentadas las invitadas especiales le pegaba el sol de frente. Ahí se encontraban las ministras Lenia Batres, Yasmín Esquivel y Loretta Ortiz, así como la presidenta del Tribunal Electoral, Mónica Soto. Poco antes de iniciar su discurso, la mandataria se dio cuenta y propuso que movieran las sillas para acercarlas más al templete, donde había sombra. Nos recuerdan que no es el primer descuido del equipo encargado de organización y logística en Presidencia. Alguien se llevó un jalón de orejas. [El Universal](#)

Frentes Políticos refiere: La gobernadora de Guerrero, Evelyn Salgado, presentó la Ley Camila para endurecer las penas por delitos contra menores, una iniciativa que busca justicia y prevención tras el trágico caso de la pequeña Camila, una niña de ocho años, asesinada en Taxco en marzo de 2024. Según las investigaciones, los adultos en la casa a la que ella acudió a jugar con una amiguita planearon secuestrarla para pedir un rescate. El compromiso con la protección infantil es fundamental, pero la efectividad de la reforma dependerá de su correcta aplicación y del fortalecimiento del sistema de justicia. La medida era urgente e imprescindible. [Excélsior](#)

Sacapuntas comenta: Decálogo en favor de las mujeres presentó la presidenta Claudia Sheinbaum. Al conmemorar el 8M, anunció 10 acciones de su gobierno para fomentar la equidad de género. Destacan la reinstalación de las guarderías, cerradas por la administración anterior; la construcción de 200 centros de cuidado infantil, la apertura de una sala dedicada a mujeres, en Palacio Nacional; la entrega de 150 mil títulos agrarios y darles prioridad en el programa nacional de vivienda. [El Heraldo de México](#)

El Caballito indica: Nos cuentan que ya está lista la "ayuda para transporte" desde distintos puntos de la Ciudad con destino al Zócalo para escuchar este domingo la asamblea informativa que presidirá la presidenta Claudia

Sheinbaum. Nos detallan, por ejemplo, que en Azcapotzalco, tierra de la edil morenista Nancy Núñez, comenzaron a aparecer carteles en donde se invita a este evento y con letras chiquitas, para que nadie lo note tanto, se indica la ubicación desde donde saldrá el transporte gratuito que llevará a los asistentes hasta el primer cuadro de la Ciudad. Algunos diputados, nos aseguran, también alistan las movilizaciones para mostrarle a la Presidenta su apoyo y músculo. Eso sí, que nadie piense que se trata de acarreo. [El Universal](#)